



Direction générale de la santé

Communiqué de presse

Cas d'overdoses en Ile-de-France - Point de situation au 23 janvier 2009 -

23 janvier 2009

Depuis le 20 janvier, 44 personnes ont été prises en charge par le Samu et admises aux urgences hospitalières pour une overdose à l'héroïne : 32 en Seine-Saint-Denis (93), 6 dans le Val d'Oise (95), 3 dans le Val-de-Marne (94) et 3 à Paris. Cinq d'entre elles sont encore hospitalisées aujourd'hui.

En outre, un homme est décédé d'une overdose dans le Val d'Oise. Une autopsie est en cours afin de déterminer s'il existe un lien avec les cas signalés depuis le 20 janvier.

A ce jour, les victimes sont, pour la plupart, des consommateurs habitués à l'héroïne. La proximité du week-end peut faire craindre une utilisation du produit dans des contextes dits « festifs » par des usagers occasionnels et novices.

Le produit incriminé est une héroïne fortement concentrée dont certains échantillons contiennent de l'alprazolam en quantité élevée, un médicament anxiolytique de la famille des benzodiazépines qui augmente le risque de dépression respiratoire et de coma.

Les autorités sanitaires rappellent que, quelle que soit la voie d'administration (injection, inhalation, sniff), la consommation d'héroïne ou du mélange qui circule peut être mortelle. Par ailleurs, une prise en charge médicale est indispensable en cas de suspicion d'overdose.

Contacts presse :

Direction générale de la santé : laurence.danand@sante.gouv.fr – 01 40 56 42 43

Institut de veille sanitaire (InVS): l.benadiba@invs.sante.fr – 01 41 79 67 08

Agence française de sécurité sanitaire des produits de santé (Afssaps) :

magali.rodde@afssaps.sante.fr – 01 55 87 30 22

Observatoire français des drogues et des toxicomanies (Ofdt): julie-emilie.ades@ofdt.fr – 01 41 62 77 46

Mission interministerielle de lutte contre la drogue et la toxicomanie :

nathalie.bobichon@mildt.premier-ministre.gouv.fr – 01 44 63 20 57